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美国官员3日说，一架波音737型客机当晚
在佛罗里达州杰克逊维尔一座军用机场降落
时，从跑道上一路滑入附近河中。全部143名乘
客和机组人员得以逃生，其中多人受伤。

着陆遇险

杰克逊维尔海军航空站发言人说，这架客
机从古巴关塔那摩湾起飞，抵达杰克逊维尔，降
落时在跑道上没有刹住，一路滑入不远处的圣
约翰斯河。客机搭载 136 名乘客和 7 名机组人
员。

杰克逊维尔市市长伦尼·柯里在社交媒体
“推特”发文说，已经核实全部乘客和机组人员
的状况，确信没有人遇难。工作人员正在处置
河面上漂浮的客机泄漏燃油。

当地治安官办公室在推特发布照片，证实
圣约翰斯河比较浅，“客机没有被河水淹没”。

多名官员介绍，海军陆战队当即出动军人
协助。当地WOKV电视台早先报道，至少两人
受轻伤。另有官员随后确认，21名伤员被送至
医院，伤势不重。

市长柯里说，总统唐纳德·特朗普打电话给
他，表示愿意提供帮助。

电闪雷鸣

当地官员和多名乘客说，客机降落时遭遇
雷暴天气，有打雷和闪电。

乘客谢丽尔·博尔曼告诉美国有线电视新
闻网，客机晚点4个小时起飞，降落时在一片电
闪雷鸣中“非常生硬地着陆”。

博尔曼说：“我们下降，客机重重砸在地上，
然后弹起来。显然，飞行员没有能完全控制住
客机。客机再次触地，又弹了起来。”

接着，客机转向并偏离跑道，“我们到了水
中。我们分辨不清到底身处何方，是河里、还是
海里？”

她说，乘客们大部分是与美国军方有关的
人员，互相帮助着离开客舱，站在机翼上等待营
救。后来，他们乘坐抵达现场的救生艇脱险。

后续调查

当地治安官办公室发布的两张照片，显示
机身上有迈阿密国际航空公司的标识。

路透社报道，迈阿密国际航空公司主要经
营包机业务，旗下有一个波音 737-800 型客机
机群。这一型号与埃塞俄比亚航空公司3月10
日坠毁的波音 737 MAX 8 型客机不是同一个
机型。

迈阿密国际航空公司暂时没有回应这起事
件。波音公司说，已经注意到这一事件，正搜集
相关信息。

杰克逊维尔海军航空站官员介绍，迈阿密
国际航空公司与美国军方签订包机合同，每周
提供两趟往返于古巴关塔那摩湾和美国弗吉尼
亚州诺福克的航班，经停佛罗里达州杰克逊维
尔，乘客主要是美军军人及其家属。

美国 1903 年在古巴关塔那摩湾设军事基
地，2002年在基地内设监狱，关押数以百计恐怖
嫌疑人。这座监狱因虐囚丑闻而臭名昭著。自
1959 年革命胜利以来，古巴一直反对美军基地
的存在，拒绝接受租金，要求美军撤离。

没刹住！美国客机“掉河里”

美国国务卿蓬佩奥 3日宣布，美国将强化
对伊朗核活动的限制，以完全杜绝伊朗拥有核
武器的可能。

蓬佩奥在美国务院当天发表的声明中说，
自 5 月 4 日起，任何帮助伊朗布什尔核电站在
现有反应堆基础上进行扩建的行为或是将浓
缩铀运出伊朗以换取天然铀的行为，都将可能
面临美国制裁。

蓬佩奥还表示，伊朗必须停止包括铀浓缩
在内的所有可能涉及核扩散的活动。美国也
不允许伊朗存储超过现有存量的重水。

不过，声明同时表示，美国将允许那些旨
在帮助限制伊朗重启旧有核武规划的项目继
续进行。

美国政府去年5月退出伊朗核问题全面协
议，同年 11月恢复对伊朗制裁，双方紧张关系
继而升级。美国政府4月下旬宣布，从5月2日
起将不再向进口伊朗原油的部分国家和地区
给予制裁豁免，以期全面封堵伊朗原油出口。

伊朗外交部长扎里夫 4月底称，伊朗正在
考虑退出《不扩散核武器条约》，以回应美国追
加制裁。

伊朗原子能组织主席萨利希 3月下旬说，
伊朗正在扩建布什尔核电站。该核电站是伊
朗首座核电站，上世纪 70年代由德国承建，后
在美国干预下停工。1995年，俄罗斯接手该项
目。核电站建成后，交付期一再被推迟。2013
年9月，伊朗方面正式从俄方手中接管核电站。

美国强化对伊朗核活动限制
美国太空探索技术公司 4 日发射一枚“猎

鹰 9”火箭，将“龙”飞船送入太空，为国际空间
站送去补给及科研设备。

当地时间 4 日 2 时 48 分（北京时间 4 日 14
时48分），“猎鹰9”火箭在美国佛罗里达州卡纳
维拉尔角空军基地升空。约10分钟后，太空探
索技术公司官方社交媒体账号确认，“龙”飞船
正确进入轨道。直播信号显示，火箭第一级在
发射约8分钟后落到大西洋上的回收船上。

这是太空探索技术公司第 17 次为美国航
天局执行空间站补给任务。由于国际空间站供
电系统故障等原因，这次任务曾一再推迟。

此次“龙”飞船载有约 2500 公斤补给与科
研设备，其中包括美国一颗新的“嗅碳”卫星“轨

道碳观测者 3 号”。它可高效监测地球陆地和
海洋的碳循环，还将绘制全球热点地区的碳排
放地图。

送上国际空间站的另一个重要实验设备是
一个X射线发射装置，它可生成调制X射线束，
未来有望为深空探测器提供通信服务。

按计划，“龙”飞船将于6日与国际空间站对
接，停靠大约四周后返回地球，降落在加利福尼
亚州以西的太平洋海域，带回约1900公斤物品。

目前，除“龙”飞船之外，美航天局还使用美
国诺思罗普-格鲁曼公司的“天鹅座”飞船为空
间站运送物资。但“龙”飞船是唯一有能力返回
地球的货运飞船，“天鹅座”和其他货运飞船会
在落入大气层的过程中焚毁。

为了民族复兴·英雄烈士谱

许建业：从容就义气如虹
壮丽70年·奋斗新时代

安徽合肥：“IC之都”梦想照进现实

美国“龙”飞船给国际空间站送货

许建业，原名许明德，1920 年出生于四川
省广安市邻水县一个普通农民家庭，1937年全
民族抗战爆发，他积极投身抗日救亡运动。

1938年，许建业加入中国共产党。1938年
底，他被调到重庆，他多次机智果敢地领导工人
进行罢工斗争，反抗资本家残酷压榨、克扣虐待
工人。

皖南事变后，许建业到重庆大溪河小学任
教师，从事党的秘密工作。后考进重庆和成银
行任会计，在中共川东特委工运委员的领导下
做海员工人的工作。1943年夏，在中共巴县中
心县委的直接领导下，先后以朝天门粮食仓库
和沙湾仓库会计身份为掩护，从事工人运动。

1945 年，根据组织安排，许建业到贵州遵
义了解情况，开展工作。不久奉命返回重庆，在
渝工轮渡公司任会计，继续从事工人运动。
1947 年 5 月，负责中共重庆市委工运工作。
1947 年 10 月，中共川东临时工作委员会成立，
任重庆市委委员，分管工人运动。

1948年4月，因叛徒出卖，许建业在重庆磁
器街一茶馆接头时被捕，先后被关押在白公馆
和渣滓洞监狱，经受了敌人种种酷刑和劝降，始
终坚强不屈。7月 21日，他被押赴重庆浮图关
刑场，在刑车上，许建业身戴刑具，昂首挺胸，沿
途不停地高唱《国际歌》，高呼“打倒国民党反动
派！”“中国共产党万岁!”等口号，慷慨就义，年
仅28岁。

许建业牺牲后，狱友为吊唁他写下这样的
诗篇：“噩耗传来入禁宫，悲伤切齿众人同。文
山大节垂青史，叶挺孤忠有古风，十次苦刑犹骂
贼，从容就义气如虹。临危慷慨高歌日，争睹英
雄万巷空。” 本版稿件均据新华社

从几乎没有集成电路产业基础，到大手笔
一个接着一个，合肥这个后起之秀打造“IC之
都”的梦想，正一步步照进现实：百亿级项目相
继落户，核心技术创新层出不穷，年产值保持
20%高速增长，成为全国少数几个集成电路产
业重点发展城市和集聚发展基地之一。

产业情怀“追梦”

出资数额最大，标的优质且稀缺，并购安
世半导体无疑是中国半导体海外并购经历中
的典型案例。这从业界评论“全球少数能大规
模量产的半导体标准器件供应商之一”“拥有
设计、制造、封测全环节核心技术”“年产销器
件约 900 亿片，许多产品市占率全球第一”中
可见一斑。

让不少人意外的是，内陆省会城市合肥在
并购中发挥了关键作用。出资10亿美元的最
大单一投资人合肥芯屏基金由合肥建投掌舵，
是合肥市政府发挥国有资本引导、放大作用，
推动产业转型升级的抓手。

“安世半导体是中国集成电路产业真正需
要的资源，如果并购成功，能大幅缩短我国在
这一细分领域与海外的差距，‘弯道超车’！”合
肥建投副总经理黄颢说。

这并非合肥第一次以如此情怀和魄力发
展产业。当年帮助京东方解决6.5代面板产线
175亿元总投资的就是合肥建投，“芯屏基金”
中的“屏”因此而来。

这也不是最后一次。2017 年底，百亿级
项目合肥晶合投产，合肥晋身拥有 12 英寸晶
圆先进制造厂的城市之一。

投资过千亿的合肥长鑫也进展顺利，正在
开展动态存储芯片技术验证投片。这种芯片
是集成电路产业中最大的单一品类，而中国大
陆尚未有自主产能。

耐住寂寞“筑梦”

5年前，从中关村起家的北京君正做出一
个重要决定，把部分研发人员从北京迁出，在
合肥高新区建立第二总部。

北京君正董事长刘强说，是三个原因让公
司在长江沿线多个城市里选中了合肥：

集成电路产业忌浮躁，需要沉下心来做研
发，合肥科教底蕴深厚，“耐得住寂寞”由来已
久；

芯片设计离不开下游应用，需要与华东和
华南两个主要市场密切沟通，合肥是中东部重
要铁路枢纽，1至 4小时可到达北京、上海、南
京等主要城市；

这还是个技术、人才、资金密集型产业，需
要地方政府持之以恒构建产业环境，合肥有打
造“IC之都”的耐心。

几乎同一时期，一个国际公司的汽车电子
团队也迎来了大步向前的机遇——在合肥高
新区的扶持下成为一家独立自主的公司。这
就是后来在中国车载信息娱乐、辅助驾驶等芯

片领域占据主导地位，拥有60%以上后装市场
份额的杰发科技。

180余家企业犹如星光汇聚，在合肥形成
了涵盖设计、制造、封测、材料、设备环节的全
产业链，年产值保持约20%增速。

从无到有，从有向强

本土成长起来的杰发科技可谓合肥集成
电路产业的发展缩影。据杰发科技总经理万
铁军介绍，5 年时间，杰发科技经历了从一个
小团队成为一家独立自主的公司；到借助资本
市场，以上市公司四维图新子公司的身份布局
更多车联网芯片领域；再到苦练内功，迎来一
年出货一款新产品的成果爆发期。

5 年时间，集成电路产业在合肥从无到
有，下一步是从有向强迈进。

“2013年前后，合肥的家电、平板显示、汽
车等支柱产业转型升级时都遇到了缺‘芯’问
题。那时起，合肥便提出打造‘IC之都’，从市
场需求出发谋划‘补芯’。”合肥市发改委主任
秦远望说。

现在，合肥先后被工信部、国家发改委列
为全国集成电路集聚发展基地和集成电路产
业重点发展城市，中国电科 38 所每秒完成千
亿次浮点运算的“魂芯二号A”、芯碁微电子打
破国外高端设备垄断的双台面激光直接成像
设备、易芯半导体拉制成功 12 英寸芯片级单
晶硅片等创新成果层出不穷。

这张从社交媒体获得的照片显示的是5月3日拍摄的美国杰克逊维尔市圣约翰河中一架波
音737客机。 新华社发


